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Esperan una derrama 
superior a los 20 mdp 
en la sexta fecha Nascar 
México en Amozoc
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El Ayuntamiento 
carece de poder para 
combatir la venta de 
celulares robados
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Puebla, cuarto estado 
con más MiPymes, 
impulsando el 80.9% 
del empleo local

Ignacio Mier asegura 
que los derechos 
adquiridos por los 
trabajadores del PJF 
son irreductibles
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Reforma judicial:  
Morena calcula gasto 
de elección de jueces,  
magistrados y ministros 
en 3 mil 500 mdp

  Después de 4 horas aproximadamente, autoridades estatales y municipales lograron controlar el incendio que 
se registró en San Gregorio Atzompa, aunque no hay fallecidos, se registraron daños materiales en vehículos, una 
maderería, taller de muebles y diversos cultivos. Según el informe, el incendio comenzó en un tractocamión el cual 
derramó combustible que alcanzó a vehículos particulares, comercios y tierras de labranza cercanos. PAG. 6
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El largo viaje hacia la 
INCLUSIÓN

Rectora BUAP asegura que, Bachillerato 
5 de Mayo forma mejores seres humanos

LA DECLARACIÓN PATRIMONIAL ANUAL OBLIGATORIA 
Y LICITACIONES RÁPIDAS, DIJO ALEJANDRO ARMENTA

POLÍTICA/ PAG.7

  El gobernador electo, Ale-
jandro Armenta Mier anunció 
que junto con él sus funcio-
narios de primer nivel tendrán 
que presentar de manera 
obligada en diciembre el 3 
de 3, así lo harán de manera 
anual hasta que concluya su 
sexenio en el 2030. A la par, 
Armenta Mier adelantó que 
dentro de su trabajo para 
Puebla contempla hacer una 
modificación a la Ley, para 
que las licitaciones dejen de 
ser un proceso largo, “se van 
a disminuir los tiempos”.
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FALLECIÓ CARLOS 
NAVARRO, LÍDER 
ESTATAL DEL PSI

De manera sorpresiva, el dipu-
tado local de la LXI Legislatura 
y dirigente estatal del partido 
Pacto Social de Integración 
(PSI), Carlos Navarro Corro 
falleció este martes 2 de julio, 
es el tercer congresista de esta 
legislatura que muere.
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Murió ayer un paradigma de la chapuza política y del viejo sistema que se resiste a morir.
La mañana de ayer martes falleció Carlos Navarro, líder estatal y diputado del partido 
Pacto Social de Integración. Lo confirmó el pésame publicado por el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes en sus redes, donde se refirió a él como un poblano de “buen cora-
zón y firmes convicciones”.
Operador cercano a Javier López Zavala, durante el gobierno de Mario Marín, Luis 
Maldonado le abrió las puertas del morenovallismo y por así convenir a los intereses 
del inquilino de Casa Puebla organizó un partido y fue un “opositor” dispuesto a cum-
plir las órdenes de Rafael Moreno Valle, quien hizo a su hija regidora y senadora de la 
República.
Desde 2012, en pleno morenovallismo, se dedicó a impulsar el partido que representa-
ba y esto permitió tener representación en dos gubernaturas y diferentes municipios. En 
2024, y aliado con Morena, ganaron 10 de 217 municipios.
Enfrentó críticas por la presencia que PSI tuvo en la zona del Triángulo Rojo, y en espe-
cífico en municipios como Quecholac, donde sus ediles son señalados por vínculos con 
el huachicol. Morena perdió un aliado.

El gobernador electo, Alejandro Armenta, informó que junto con él sus funcionarios de 
primer nivel tendrán que presentar de manera obligada en diciembre su 3 de 3, y lo 
harán anualmente hasta que concluya su sexenio. Adelantó que dentro de su gestión 
contempla hacer una modificación a la Ley, para que las licitaciones no sean un proceso 
largo, “se reducirán los tiempos”.
Bajo ese contexto destacó que su administración es de la 4T y bajo ese ideal no va a 
permitir enriquecimientos fuera de la ley. Armenta señaló que el Museo Barroco es una 
obra de la corrupción y abuso del poder; recordó que, en su momento, a él le fincaron 
responsabilidades desde la Fiscalía del Estado por haber denunciado que el Barroco 
era un monumento a la corrupción.

“Gracias al trabajo, convicción y liderazgo de mi gran equipo y a las y los más de 125 
mil habitantes del distrito 9 que me apoyaron, estamos aquí”, afirmó el diputado federal 
electo, Tony Gali, en la apertura de la que será su casa de gestión.
En compañía del dirigente estatal del Partido Verde, Jimmy Natale, colaboradores y 
liderazgos vecinales de la zona se dio apertura a la Casa del Pueblo, siendo la oficina 
de gestión con la que Tony Gali cumple el primero de sus compromisos firmados ante 
notario. La Casa del Pueblo está en avenida San Felipe 140, Villa Posadas, con horario 
de atención de 9 a 17 horas de lunes a viernes.

El juicio por el delito de violencia familiar que promovió la abogada Cecilia Monzón en 
contra de Javier López Zavala puede concluir esta semana, sin embargo, este seguirá 
sin condena debido a que las autoridades federales siguen sin resolver el amparo que su 
defensa promovió para que el caso sea trasladado a juzgados de Toluca, no poblanos.
La abogada Helena Monzón, hermana de la víctima, informó a través de su red social X, 
que se prevé el final de este juicio para el 5 de julio, sin embargo, se han registrado de-
moras de la justicia federal en Puebla, ya que no resuelven el amparo que se interpuso 
y les impiden tener sentencia.
El 25 de mayo se cumplieron dos años del aniversario luctuoso de Cecilia Monzón, 
cuando se informó que López Zavala y su defensa, promovieron una solicitud de am-
paro para cambiar la competencia del juzgado y trasladar el caso con autoridades de 
Toluca, no de Puebla.

Pobladores de San Pablo Actipan, Tepeaca, incendiaron una patrulla local en protesta 
del rescate de un presunto delincuente al que pretendían linchar. El hecho se registró 
la madrugada de ayer, cuando un hombre fue señalado por intento de robo y capturado 
por los pobladores que buscaban hacer justicia por su propia mano.
Al sitio arribaron elementos de Seguridad Pública, quienes rescataron al delincuente de 
la turba enardecida. Los uniformados procedieron a detener al acusado. Cuando tras-
ladaban al ladrón en la patrulla fueron interceptados por los vecinos que querían cobrar 
justicia. Los vecinos enardecidos prendieron fuego a la unidad.

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que no es necesaria la re-
nuncia de la Ministra Norma Piña a la Presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, porque no aceptará ninguna concertacesión para moderar la reforma al Poder 
Judicial.
Se refirió a la información sobre la propuesta de la ministra Yasmín Esquivel, para que 
Piña deje el cargo a cambio de “suavizar” el contenido de la reforma que se hoy se dis-
cute en el Congreso.
“No hace falta que renuncie nadie, sino que continúe el debate sobre la necesidad de 
la reforma, hacer un buen análisis, un buen diagnóstico. Ya nosotros presentamos una 
iniciativa de ley, que se revise, que se vean los tiempos, los procedimientos que se 
deben de aplicar, que se fijen los tiempos para la elección, y que se inicie el proceso 
con una convocatoria en donde puedan ya inscribirse los aspirantes de acuerdo con los 
requisitos”, dijo.
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MINISTRA PRESIDENTA 
NORMA PIÑA SE MANTIENE 
EN FUNCIONES, ACLARA 
SCJN

La aclaración llegó ante las “versio-
nes periodísticas en torno a la su-
puesta solicitud de renuncia de la mi-
nistra presidenta Norma Lucía Piña”

YUCATÁN CONSIGUE DOS 
POLOS INDUSTRIALES DEL 
BIENESTAR

Por medio de estos dos Polos Industria-
les del Bienestar en, se podrá potenciar 
las inversiones en todo Yucatán.

OMS EMITE PRIMERAS 
RECOMENDACIONES 
DE TRATAMIENTOS 
CLÍNICOS PARA DEJAR 
DE FUMAR

Las nuevas recomendaciones 
“brindarán herramientas esencia-
les para apoyar con eficacia a los 
individuos a la hora de dejar de 
fumar”.

RETRASAN 
SENTENCIA A TRUMP 
POR JUICIO PENAL 
HASTA SEPTIEMBRE

Con el retraso de la senten-
cia el juez que supervisa el 
caso de Trump estudiará si 
un reciente fallo del Tribunal 
Supremo podría afectar su 
condena.
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Rectora de la BUAP asegura 
que, Bachillerato 5 de Mayo 
forma mejores seres humanos

Puebla, Pue- El Bachillerato Internacio-
nal 5 de Mayo de la BUAP no sólo es re-
conocido por su calidad educativa, sino 
también por formar mejores seres huma-
nos y ciudadanos comprometidos con su 
entorno, ya que sus requisitos de ingreso 
permiten a los jóvenes saber qué quieren 
ser y hacia dónde ir, aseguró la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez, en el Cuar-
to Informe de Labores de Fátima Castillo 
Galicia al frente de esta unidad acadé-
mica y toma de protesta de María Luisa 
González Herrera, como directora electa 
para el periodo 2024-2028.

“Gracias a todos por esta labor des-
empeñada a lo largo de estos años, por-
que su trabajo ha dado frutos: jóvenes 
egresados que tienen éxito en sus estu-
dios universitarios de la BUAP y de otras 
instituciones. Son nuestra mejor carta de 
presentación”.

Asimismo, la doctora Lilia Cedillo re-
conoció el desempeño de la directora sa-
liente, quien entregó buenas cuentas a la 
universidad en periodos de pandemia y 
al regreso a las aulas, lo cual represen-

tó un reto. A la directora entrante externó 
su compromiso de establecer sinergias: 
“Siéntase con la confianza de acercarse 
con nosotros y le deseamos éxito en su 
labor al frente de este bachillerato”.

En su informe, Fátima Castillo Galicia 
refirió acciones realizadas en el último 
año, en cuanto a la impartición del Plan 
06 por competencias en el primer año y 
el programa de Bachillerato Internacional 
en los años siguientes, para atender una 
matrícula de 430 estudiantes y lograr una 
eficiencia terminal del 100 por ciento.

Dio a conocer que la planta académi-
ca está conformada por 25 profesores, 18 
de ellos con maestría y cuatro con docto-
rado; 15 son tutores y 10 se capacitaron 
para obtener acreditación internacional.

Castillo Galicia también comunicó la 
recertificación del bachillerato como Co-
legio del Mundo, la aplicación de la Prue-
ba Planea 2024, la propuesta de redise-
ño del plan de estudios, la certificación 
de francés de 53 estudiantes, la partici-
pación de alumnos en diversas compe-
tencias académicas y actividades de 

extensión y difusión de la cultura, como 
jornadas, talleres y olimpiadas.

Asimismo, el fomento de la investiga-
ción a través de monografías -en el último 
año hay un registro de 136 monografías- 
y la realización de proyectos para la en-
trega de donativos y víveres a personas 
de escasos recursos.

Por otra parte, tras rendir protesta 
como directora electa, María Luisa Gonzá-
lez Herrera realizó un breve recuento de 
su incorporación a la BUAP, primero como 
estudiante y después como docente del 
B5M. “Esta unidad me ha planteado retos 
y me ha hecho crecer como profesionista 
y persona, puesto que el trabajo con estu-
diantes del nivel medio superior es un de-
safío e implica un continuo cambio”.

Ante el Consejo de Unidad Académi-
ca, expresó: “Me comprometo a trabajar 
por el crecimiento y bienestar de esta 
unidad académica, por lo que invito a la 
comunidad a trabajar en conjunto. Adap-
tarnos a los diversos escenarios nos per-
mitirá enriquecer al bachillerato”. 

               °REDACCIÓN

MIPYMES FAMILIARES, 
PILAR DEL DESARROLLO 
ECONÓMICO EN MÉXICO: 
ACADÉMICO UPAEP
Puebla, Pue. El 97 por ciento de las 
empresas en México son micros, pe-
queñas y medianas empresas (MIPy-
MES), y muchas de ellas nacen en el 
seno de la familia. Estas entidades 
económicas no solo generan rique-
za, sino que también representan 
un núcleo esencial para el desarrollo 
económico del país, subrayó Ansel-
mo Salvador Chávez Capó, profesor 
de la Licenciatura en Administración 
Financiera y Bursátil de la Universi-
dad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (Upaep).

En rueda de prensa el académico 
señaló que las empresas enfrentan 
desafíos significativos. Uno de los 
problemas más críticos es su corta 
vida. En promedio, el 90% de las MI-
PyMES tienen una duración de entre 
3 y 5 años, y aproximadamente el 
35% de ellas no llegan a cumplir un 
año de existencia. El año pasado, 
aunque se crearon 1,150,000 nuevos 
empleos en México, también se per-
dieron cerca de 1,150,000, resultan-
do en un saldo neto de solo 200,000 
empleos creados, refirió

Es por ello que señaló que es im-
portante mejorar el acceso al financia-
miento, orientar los esfuerzos empren-
dedores hacia sectores estratégicos y 
proporcionar apoyo y capacitación a 
través de instituciones educativas y 
gubernamentales. Solo así podremos 
asegurar que estas empresas no solo 
sobrevivan, sino que prosperen y con-
tribuyan significativamente al desarro-
llo económico de la región.

La mayoría de las empresas que 
se crean son emprendimientos de 
supervivencia. No nacen de un plan 
de negocios detallado, un análisis 
de mercado o una identificación de 
sectores estratégicos. Son el resul-
tado de la necesidad de empleo. Por 
ejemplo, una persona puede perder 
su trabajo y decide poner un pues-
to de empanadas en la puerta de su 
casa. Estos negocios suelen surgir 
en sectores saturados, lo que inevita-
blemente lleva a su fracaso.

Para finalizar, señaló que los 
emprendedores familiares rara vez 
cuentan con apoyo financiero formal. 
Los bancos suelen pedir garantías y 
colaterales que muchos emprende-
dores no pueden proporcionar. Esto 
los lleva a recurrir a financiamiento 
informal con tasas de interés muy al-
tas, lo que añade una carga adicional 
y riesgo a sus emprendimientos.

       °ALMA MÉNDEZ

El Ayuntamiento carece de poder para combatir venta de celulares robados
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Adán Domínguez Sánchez, se 
deslindó de supervisar la venta de celulares 
presuntamente robados en el Centro His-
tórico, al justificar que no tiene facultades 
para comprobar si son artículos ilegales. 

El alcalde comentó que los alcances 
del área de Normatividad y Regulación 
Comercial, del Ayuntamiento, solamente 
puede regular la venta informal de loca-
les, pero no tiene injerencia en corrobo-
rar que los artículos que se ofertan son 
legítimos. 

“La policía municipal no es la facul-
tada para llegar y solicitar el revisar si 
robado, o no es robado, la autoridad co-
rrespondiente es la que tiene que hacer 
ese trabajo de revisar si los artículos de 
cualquier tienda, no nada más celulares, 
puede ser cámaras, pueden lo que sea, 
si son o no robados, pero lo que noso-
tros podemos hacer sólo lo que la Ley no 

permite, y la ley no faculta a la autoridad 
municipal a ese tipo de revisiones”, dijo. 

Aseguró los operativos en las princi-
pales vialidades del Centro Histórico son 
permanentes, para evitar la expiación de 
vendedores informales. 

“Tanto la dirección de Normatividad, 
como la Dirección de Vía Pública, en 
coordinación con la Secretaría de Seguri-

dad Ciudadana, hacen los recorridos dia-
rios permanentes para revisar que todos 
los negocios en el caso de Normatividad 
cumplan”, acotó. 

Recordemos que, en un recorrido que 
se realizó en días recientes se identificó 
que en la calle 8 Poniente se continúa rea-
lizando el comercio de celulares, los cuales 
tienen dudosa procedencia. °SILVINO CUATE
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Esperan derrama superior a 
los 20 mdp en la sexta fecha 
de Nascar México en Amozoc
Puebla, Pue- Será el próximo 6 y 7 de 
julio cuando se realice la sexta fecha de 
Nascar México Series, Gran Premio Red 
Cola, en el autódromo Miguel E. Abed 
en el municipio de Amozoc, para este 
evento se espera una asistencia de 25 
mil personas y representará una derra-
ma económica de más de 20 millones de 
pesos, anunció Marta Ornelas, secreta-
ria de Turismo.

En rueda de prensa se informó que los 

boletos tienen precios accesibles, ya que 
van de los 150 a los 180 pesos y podrán 
adquirirse en https://thehivetickets.rock. 

El sábado se llevarán a cabo las 
prácticas oficiales para definir en qué 
orden saldrán los pilotos en la carrera 
del domingo.

“Son más de 20 millones de pesos la 
derrama económica que produce NAS-
CAR México en Puebla, los que vienen 
para este evento se alojan, comen y pa-

sean, etc. acá”, acotó.
Cabe mencionar que, la entidad po-

blana ha recibido a la Nascar en seis 
ocasiones, por lo que se ha vuelto en un 
punto de interés para los organizadores 
por la gran respuesta de los poblanos.

“Estamos seguros que NASCAR Méxi-
co es uno de los grandes eventos que vie-
nen a Puebla, razón por la cual le damos 
la bienvenida a todos los que integran este 
gran serial”, concluyeron. °ALMA MÉNDEZ

PUEBLA, CUARTO ESTADO CON MÁS MIPYMES, 
IMPULSANDO EL 80.9% DEL EMPLEO LOCAL

Puebla, Pue. Puebla es el cuarto esta-
do del país con más micro, pequeñas y 
medianas empresas (Mipymes), con un 
total de 344 mil 714 establecimientos 
-45 por ciento son comercios-, las cuales 
aportan el 80.9 por ciento de los empleos 
que se tienen a nivel local, de acuerdo 
con información del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi).
Dentro del Directorio Estadístico Na-

cional de Unidades Económicas (DE-
NUE), indican que en Puebla existen hay 
345 mil 119 unidades económicas, de 
las cuales 344 mil 714 son mipymes, el 
99.8 por ciento, así como 80.9 por ciento 
del empleo con dos millones 398 mil de 

los dos millones 965 mil empleos forma-
les del estado.

En Puebla 329 mil 324 establecimien-
tos son micros con una plantilla laboral 
de uno a 10 empleos, 13 mil 148 son pe-
queños, de 11 a 50 trabajadores y dos mil 
243 son medianos, de 51 a 250 emplea-
dos. °ALMA MÉNDEZ

NUEVO DIRECTOR 
DE TRÁNSITO DE 
PUEBLA ENFRENTARÁ 
IRREGULARIDADES 
EN LABORES DE 
ELEMENTOS
Puebla, Pue- El próximo encargado 
de la Dirección de Tránsito del Ayun-
tamiento de Puebla, tendrá a su dis-
posición 235 elementos, sin embar-
go, actualmente 2 elementos están 
siendo investigados por irregularida-
des detectadas en sus labores, infor-
mó la titular actual, María del Rayo 
Ramírez. 

La funcionaria municipal comentó 
que, entre las consideraciones que se 
realizarán a la próxima gestión muni-
cipal que tendrá a su cargo el alcalde 
electo, José Chedraui Budib, serán 
los operativos que se implementan 
en la ciudad de Puebla. 

"Nosotros nos hemos mantenido 
en una fuerza operativa estable, no 
ha habido una variación importante. 
De aquí a que termine esta adminis-
tración, continuaremos con los ope-
rativos que desde esta dirección se 
llevan a cabo, también estaremos 
recomendando los operativos a la si-
guiente administración que han dado 
muy buenos resultados que son de 
impacto como el de velocidad", acotó. 

Sobre la investigación que existe 
actualmente, la directora comentó 
que el año pasado se iniciaron 6 que-
jas contra elementos de tránsito, sin 
embargo, del total 4 se descartaron 
por no contar con evidencia y 2 conti-
nuaron en proceso. 

"El año pasado, de acuerdo a da-
tos de la Contraloría, se habían abier-
to 6 expedientes por quejas, en la 
contraria por elementos de tránsito, 
de los cuales únicamente 2 continua-
ron por evidencias", declaró. 

      °SILVINO CUATE
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Puebla, Pue. Después de 4 horas aproxi-
madamente, autoridades estatales y mu-
nicipales lograron controlar el incendio 
que se registró en San Gregorio Atzom-
pa, aunque no hay fallecidos, se registró 
daños materiales en diversos cultivos.

A través de un comunicado de la Secre-
taría de Gobernación Estatal de Puebla se 
dio a conocer que, se continúa la liquidación 
de las llamas, posteriormente se realizarán 
acciones de remoción de escombros.

Según el informe de esta dependen-
cia, el incendio comenzó en un tractoca-
mión el cual derramó combustible que 
alcanzó a vehículos particulares que se 
encontraban cerca.

De igual forma resultó afectada una 
maderería, un taller mecánico, una bo-
dega de reciclado de aceites y dos pala-
pas no habitadas se combustionaron, por 
último se dañaron transformadores de 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
y líneas de energía que suministran a la 
junta auxiliar de Chipilo, mismos que ya 
se están reparando, además se reinsta-
lará el servicio.

Para estas tareas estuvo presen-
te personal de Protección Civil Estatal, 
Bomberos del Estado, de San Andrés 

Cholula, Protección Civil de Santa Isabel 
Cholula, Ocoyucan, San Gregorio Atzom-
pa, al igual elementos de la Secretaría de 
la Defensa Nacional, Guardia Nacional y 
la Fiscalía General del Estado de Puebla.

Una vez controlado el fuego se logró la 
apertura del carril de la carretera federal 
Atlixco- Puebla con sentido a Atlixco, el 
sentido hacia Puebla aún sigue cerrado.

EXPLOSIONES
Tras el registro de una explosión de pi-
rotecnia en la junta auxiliar de Santo To-
más Chautla, del municipio de Puebla, 
Gilberto González Labastida, director de 
Protección Civil, informó que no se regis-
traron decesos, sin embargo, hay perso-
nas hospitalizadas. 

Ante estos sucesos, el funcionario 
municipal recomendó a la población, no 
subestimar los alcances que representan 
la pirotecnia, por ello, su resguardo impli-
ca un protocolo de prevención. 

"Lo que sucedió el día de ayer, no 
hemos atendido otros (...) las recomen-
daciones siempre van a ser que la gente 
trabaje con responsabilidad, el manejo de 
la pirotecnia es algo delicado, no lo debe 
manipular cualquiera persona, no niños, 

no personas civiles, tiene que ser una es-
tancia específica que se encargue", dijo. 

Cabe mencionar que dicho inciden-
te se registró la noche de este lunes, de 
manera preliminar se informa que se tra-
tó de una bomba china que explotó en la 
capilla de La Conchita, donde se iban a 
utilizar para la festividad de Santo Cristo 
que se celebraba en dicho lugar.

Heridos y hospitalizados dejaron una 
doble explosión, en Santo Tomás Chaut-
la y Chipilo

Testigos en el lugar declararon que al 
menos dos pobladores sufrieron lesiones 
y que fueron traslados a hospitales por 
sus propios medios. En el lugar, se aten-
dió a dos personas por crisis nerviosa.

Tras este hecho, personal de Protec-
ción Civil Estatal se encuentra en el punto 
para brindar atención junto con los equi-
pos de emergencia, Bomberos del Esta-
do, Policía Estatal, SUMA, Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, Protección Civil 
del Municipio y el Presidente Auxiliar de 
Santo Tomás Chautla. 

EXPLOTA PIPA EN CHIPILO
La mañana de este martes, explotó una 
pipa cargada con Diesel que se encontra-

DESALOJAN A 500 ALUMNOS DE CHIPILO POR EXPLOSIÓN DE PIPA
Puebla, Pue. Cerca de 965 alumnos y 
69 trabajadores de la educación fueron 
evacuados tras la explosión de una pipa 
de Diesel, en el puente de la carretera 
federal en el entronque de Atlixco.

La Secretaría de Educación Pública 
(SEP) y el Colegio Nacional de Educa-
ción Profesional Técnica (CONALEP), 
dieron a conocer que aplicaron el proto-
colo correspondiente para llevar a cabo 
el desalojo de las y los estudiantes, y 
notificaron de manera inmediata a los 
padres de familia, a fin de salvaguardar 
la integridad de las y los escolares.

Asimismo, se detalló que las insti-
tuciones desalojadas son: secundaria 
Técnica No. 93 (San Andrés Cholula), 
telesecundaria “Álvaro Gálvez y Fuen-
tes” y el jardín de niños “Carmen Ser-

Explosión e incendio en Chipilo acabó 
con autos, taller, cultivos y bodega

ba a un costado del puente de la carrete-
ra federal Puebla-Atlixco, en el entronque 
a Chipilo, esta zona ubicada a unos 15 
minutos de la capital poblana.

En este momento se sabe que toda la 
zona aledaña al siniestro se encuentra eva-
cuado, según la información preliminar.  

Hasta el momento se desconoce si 
hay víctimas y heridos por la ignición. 
Grupos de socorro y personal de bombe-
ros de Puebla y otros municipios cerca-
nos a Chipilo han llegado a la zona del 
desastre para dar atención y auxilio.

La columna de humo se puede apre-
ciar desde el Sur de Puebla capital. He-
ridos y hospitalizados dejaron una do-
ble explosión, en Santo Tomás Chautla 
y Chipilo.

 CONTROLAN EL INCENDIO
Después de 4 horas aproximadamente, 
autoridades estatales y municipales lo-
graron controlar el incendio que se regis-
tró en San Gregorio Atzompa, aunque no 
hay fallecidos, se registró daños materia-
les en diversos cultivos.

A través de un comunicado de la Secre-
taría de Gobernación Estatal de Puebla, se 
dio a conocer que, se continúa la liquidación 
de las llamas, posteriormente se realizarán 
acciones de remoción de escombros.

Según el informe de esta dependen-
cia, el incendio comenzó en un tractoca-
mión el cual derramó combustible deriva-
do del petróleo que alcanzó a vehículos 
particulares que se encontraban cerca 
presentaron daños menores.

De igual forma resultó afectada una 
maderería, un taller mecánico, una bo-
dega de reciclado de aceites y dos pala-
pas no habitadas se combustionaron, por 
último se dañaron transformadores de 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
y líneas de energía que suministran a la 
junta auxiliar de Chipilo, mismos que ya 
se están reparando, además se reinsta-
lará el servicio.

Para estas tareas estuvo presen-
te personal de Protección Civil Estatal, 
Bomberos del Estado, de San Andrés 
Cholula, Protección Civil de Santa Isabel 
Cholula, Ocoyucan, San Gregorio Atzom-
pa, al igual elementos de la Secretaría de 
la Defensa Nacional, Guardia Nacional y 
la Fiscalía General del Estado de Puebla.

Una vez controlado el fuego se logró 
la apertura del carril de la carretera Fede-
ral Atlixco- Puebla con sentido a Atlixco, 
el sentido hacia Puebla aún sigue cerra-
do. °SILVINO CUATE

dán” (Santa Isabel Cholula).
Se exhorta a padres de familia a es-

tar pendiente a las indicaciones de las 
autoridades de Protección Civil para 
determinar si existen las condiciones 
necesarias para que las actividades 
puedan reanudarse de manera normal 
en próximas horas. °ALMA MÉNDEZ

LAS INSTITUCIONES 
DESALOJADAS SON: 
SECUNDARIA TÉCNICA NO. 
93 (SAN ANDRÉS CHOLULA), 
TELESECUNDARIA “ÁLVARO 
GÁLVEZ Y FUENTES” Y EL 
JARDÍN DE NIÑOS “CARMEN 
SERDÁN” (SANTA ISABEL 
CHOLULA).
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Ignacio Mier asegura que derechos adquiridos de los trabajadores del PJF son irreductibles

La declaración patrimonial anual 
obligatoria y licitaciones rápidas, 
dijo Alejandro Armenta
Puebla, Pue. El gobernador electo, Ale-
jandro Armenta Mier anunció que junto 
con él sus funcionarios de primer nivel 
tendrán que presentar de manera obliga-
da en diciembre el 3 de 3, así lo harán 
de manera anual hasta que concluya su 
sexenio en el 2030.

A la par, Armenta Mier adelantó que 
dentro de su trabajo para Puebla contem-
pla hacer una modificación a la Ley, para 
que las licitaciones dejen de ser un proce-
so largo, "se van a disminuir los tiempos".

Bajo ese contexto destacó que su ad-
ministración es de la 4T y bajo ese ideal 
no va a permitir enriquecimientos fuera 
de la ley, a tiempo, admitido que si en su 
momento decide  hacer uso de los APP 
y PPS, que han sido tan cuestionadas, 
lo hará pero no para proyectos que solo 
favorezcan a ciertos empresarios, porque 
la intención sería que éstas sean orienta-
das a actividades productivas de alto im-
pacto, no a obras con sobrecosto, como 
el Museo Barroco que tuvo un valor de 
más de 11 mil millones de pesos.

Precisó que en su administración si 
se van a utilizar estos dos mecanismos, 

pero enfocados a proyectos rentables y 
factibles, que generan una riqueza al es-
tado, no a unos cuantos, resaltó que no 
permitirá la ejecución de obras que le 
generen riqueza al gobernante o al em-
presario, porque entonces se estaría in-
curriendo en prácticas de los Gobiernos 
Extractivos, cuando la función de la 4T es 
ser inclusivo.

"Las empresas que quieran participar 
con nosotros, tendrán que ser incisivas, 
no que vengan a saquear al Estado por-
que es dinero del pueblo, (...) aquí hay un 
sentido equivocado.

Armenta Mier reiteró que el Museo 
Barroco es una obra de relumbrón de la 
corrupción y abuso del poder; recordó 
que en su momento, a él le fincaron res-
ponsabilidades desde la Fiscalía General 
del Estado (FGE) por haber denunciado 
que el Museo Barroco era un monumen-
to a la corrupción, "fui perseguido por la 
FGE en su momento, por denunciar el 
ejercicio de gasto de esta obra".

Cuestionó, ahora como gobernador 
electo que se haría con 11 mil millones de 
pesos, en materia de seguridad en una 
entidad donde la mitad de la población 
está en pobreza, recursos que a su pare-
cer hubiera alcanzado hasta para invertir 
en deporte y cultura.

"Gastar bien, invertir bien y gastar me-
jor. Las auditorías forenses no solo revisa 
cómo se gasta, (...) el Museo Barroco nos 
va a costar 11 mil millones de pesos, se 
tenía que hacer, es la pregunta. Todas las 
obras que se hicieron, que bueno que se 
hicieron, el problema es cuando usas una 
obra para saquear. Las obras de nosotros 
deben ser ajenas a esa visión, somos no 
mentir, no robar". °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El líder parlamentario de 
Morena Ignacio Mier Velazco, aseguró 
que la Reforma al Poder Judicial estará a 
discusión y cuidará en todo momento que 
no se violen los derechos de los trabaja-
dores del Poder Judicial.

“Para nosotros es irreductible, no está 
a discusión, la garantía del respeto a los 
derechos adquiridos de todos los traba-
jadores al servicio del Poder Judicial”, 
sostuvo. En el marco del tercer foro del 
Diálogo Nacional, celebrado en el Estado 
de México señaló que se profundizará en 
su redacción para mejorarlos.

“Así lo hemos platicado con los tra-
bajadores al servicio del Poder Judicial 
y hoy estaremos atentos a su propuesta 
que les dé certidumbre a ellos sobre este 
derecho adquirido”, dijo.

Acompañado por la Gobernadora Del-
fina Gómez Álvarez y legisladores fede-
rales y del Congreso local, informó que 
al analizar lo relativo a la Austeridad, Fi-
deicomisos y Derecho Laboral de los Tra-

bajadores, se tiene que garantizar que la 
Ley de remuneraciones proteja que nin-
gún servidor público, en el ejercicio de su 
cargo y/o su desempeño, gane más que 
el Presidente de la República.

En ese tenor, Mier Velazco mencionó 
que hay dos fideicomisos que están aloja-
dos fuera de ley, pero que están alojados 
con participación, aportaciones de los tra-
bajadores en el Consejo de la Judicatura 
Federal y que el propio décimo transitorio 
de la iniciativa considera su respeto a las 
aportaciones y a los derechos adquiridos 
por los trabajadores.

De igual forma, el legislador enfatizó 
que el significado que impulsa la iniciati-
va del Presidente de la República quiere, 
a través del diálogo, encontrar una me-
jor comprensión y socialización para que 
exista unidad y garantizar a los mexica-
nos el derecho a una justicia pronta, ex-
pedita y gratuita.

En este sentido afirmó que el movi-
miento que encabeza el presidente An-

drés Manuel López Obrador promueve en 
su iniciativa de reforma que sea el pueblo 
soberano el que pueda elegir libremente y 
democráticamente a quienes son respon-
sables del Poder Judicial y sus diferentes 
órganos, acción que dijo, también ha im-
pulsado la doctora Claudia Sheinbaum.

“Este diálogo, este debate, su pri-
mer producto que podemos decirle a los 
mexicanos es que la inmensa mayoría de 
quienes han participado considera una 
posibilidad real la elección democrática 
de los integrantes del Poder Judicial”, ex-
ternó en la capital del Estado de México.

Por último, señaló que ahora lo que 
se está discutiendo es la periodicidad, 
profundizar en la idoneidad, la elegibili-
dad de cada uno de los tres Poderes res-
ponsables de la postulación y el cómo se 
emiten protocolos en sus convocatorias 
abiertas, que sean democráticas y que 
tengan un profundo contenido técnico en 
el proceso de selección a quienes van a 
postular ambos Poderes. °REDACCIÓN

MURIÓ CARLOS NAVARRO, 
LÍDER ESTATAL DEL PSI
Puebla, Pue. De manera sorpresiva, 
el diputado local de la LXI Legislatura 
y dirigente estatal del partido Pacto 
Social de Integración (PSI), Carlos 
Navarro Corro falleció este martes 2 
de julio, es el tercer congresista que 
muere de manera aprensiva.

Se desconocen aún las causas 
precisas del deceso de quién en una 
de sus últimas declaraciones públi-
cas destacó que después de cinco 
procesos electorales, en este 2024 el 
PSI sobrevivió con su registro local.

En esta LXI Legislatura del Con-
greso local se han registrado los de-
cesos de varios  legisladores, entre 
ellos, Mariano Hernández del Parti-
do del Trabajo (PT) el 30 de abril del 
2023; Aurora Sierra del Partido Ac-
ción Nacional (PAN), el 9 de agosto 
del año pasado, ahora se suma Car-
los Navarro Corro, quien es padre de 
la panista Nadia Navarro Acevedo.

Al corte de esta información, quien 
confirmó el fallecimiento del legisla-
dor fue el gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina.

NAVARRO CORRO LOGRÓ 
MANTENER EL PSI
Carlos Navarro Corro destacó que 
después de haber logrado sobrevivir 
a cinco elecciones, fue todo un triunfo 
el mantener este 2 de junio el registro 
como partido político del PSI.

Precisó en ese momento, que 
el PSI no es “un partidito chiquito 
como le llaman”, por el contrario es 
un partido ganador al tener hasta 12 
alcaldías propias, entre ellas una de 
las más polémicas como Quecholac, 
donde se postuló a Guadalupe Martí-
nez, hija de “El Toñín”.

 CONDOLENCIAS
Dentro de las figuras de la política, y 
de gobierno que han expresado sus 
condolencias ante la pérdida de Car-
los Navarro Corro están:

La alcaldesa de San Pedro Cho-
lula, Paola Angon; la alcaldesa electa 
de este mismo municipio, Tonantzin 
Fernández; el gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina.

Así como la dirigente estatal del 
partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Olga Lucía Ro-
mero Garcí-Crespo entre otros perso-
najes. °AURELIA NAVARRO
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OLGA LUCÍA ROMERO YA SE VIO EN EL GABINETE DE ARMENTA

Todo listo para los foros y 
asambleas informativas de 
Morena para las reformas

Puebla, Pue. En Puebla este sábado 6 de julio arrancarán los 
foros y asambleas informativas en los distritos electorales para 
tratar las seis iniciativas de Reforma Constitucional, informó el 
secretario del partido Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), Agustín Guerrero Castillo.

Destacó que hoy se cumple un mes del triunfo electoral del 2 
de junio, donde la oposición se vio sorpresiva y Morena refren-
dó que está dentro del gusto de los poblanos, por tener el 59 por 
ciento de los votos efectivos.  

“Logramos conquistar la mayoría calificada, con más de dos 
terceras partes, con decisión del pueblo, para ser constituyente, 
esto será en beneficio de la población con el paquete de refor-
mas e iniciativas de reforma constitucional que se van a iniciar 
en Puebla”.

La reforma al Poder Judicial, derechos sociales, no relec-

ción, las pensiones, y pueblos originarios. Las fechas serán 
para 9 sábados a las 10:00 de la mañana en cada plaza pública.

  EN EL DISTRITO 06 DE HUAUCHINANGO SERÁ EL 6 DE JULIO.
  EN EL DISTRITO 04 DE LIBRES SERÁ EL 13 DE JULIO.
  EN EL DISTRITO 14 DE ACATLÁN DE OSORIO EL 20 DE JULIO.
  EN EL DISTRITO 15 DE TEHUACÁN SERÁ EL 27 DE JULIO.
  EL DISTRITO 7 DE TEPEACA SERÁ EL 10 DE AGOSTO.
  EL DISTRITO 10 DE CHOLULA SERÁ EL 17 DE AGOSTO.
  EL DISTRITO 13 DE ATLIXCO SERÁ EL 24 DE AGOSTO.

Para concluir y si alguno no pudo asistir en las fechas que se 
acordaron, en Puebla capital se realizará una asamblea general 
el 31 de agosto. Para el mes de agosto, será el 3 de ese mes en 
Puebla capital. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La dirigente estatal del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
Olga Lucía Romero Garci-Crespo, reconoció 
que su trabajo dentro del equipo de Transición 
abre la posibilidad de ser parte de los perfiles 
evaluados para el gabinete estatal del goberna-
dor electo, Alejandro Armenta Mier.

Rechazó que su función dentro de la Comi-
sión de Fianzas entorpezca su labor como diri-
gente, además dijo este desempeño será eva-
luado por el propio Armenta Mier.

La morenista dijo que su participación con 
el morenista será para coadyuvar a los trabajos 
que más adelante dentro de las carteras esta-
tales se vean traducidos a favor del estado de 
Puebla.

“No es un puesto oficial, no designación, 
simplemente vamos a estar apoyando este tra-
bajo de transición de un gobierno a otro. Este 
trabajo de la transición no se contrapone”.

Reconoció que quien forme parte del gabi-
nete estatal deberá dejar de lado todo interés 
personal para dedicarse 24 horas los 7 días de 
la semana, tal como se hizo desde la dirigencia 
que encabeza durante el proceso electoral del 
2 de junio. °AURELIA NAVARRO

ATLIXCO ENFRENTA 
AUMENTO DE 
PRECIPITACIONES Y 
DESPLAZAMIENTOS 
FAMILIARES
En respuesta a un incremento sig-
nificativo en las precipitaciones plu-
viales durante los últimos dos días, 
Atlixco ha visto desplazarse a 18 
familias de las áreas adyacentes a 
los ríos de la barranca Cantarranas. 
Este movimiento precautorio, mo-
tivado por las crecientes aguas, ha 
llevado a las autoridades municipa-
les a establecer albergues tempora-
les para los afectados.

Actualmente, un total de 77 per-
sonas provenientes de comunidades 
como San Jerónimo Coyula y las co-
lonias Santa Mónica, Francisco I. Ma-
dero, Valle Sur y Santa Cecilia, han 
encontrado refugio en instalaciones 
habilitadas por el Sistema para el De-
sarrollo Integral de la Familia (DIF) y 
el edificio de la Secretaría del Bienes-
tar, ubicado en el campo deportivo La 
Alfonsina.

En estos espacios, las familias 
desplazadas disponen de camas, 
sanitarios, regaderas, cocina y come-
dor, así como de abrigo y ropa limpia, 
asegurando condiciones adecuadas 
en medio de esta situación adversa.

La presidenta municipal, Ariadna 
Ayala Camarillo, destacó el esfuer-
zo conjunto de brigadas multidisci-
plinarias, incluyendo psicólogos y 
abogados, quienes han colaborado 
intensamente para sensibilizar a las 
comunidades en zonas de riesgo y 
facilitar el desplazamiento seguro de 
los residentes afectados.

"Estamos evaluando la posibili-
dad de implementar un programa de 
reubicación en terrenos municipales 
para las familias afectadas", mencio-
nó la alcaldesa, enfatizando el com-
promiso de la administración munici-
pal para garantizar la seguridad y el 
bienestar de todos los ciudadanos.

Es relevante mencionar que Atlix-
co se distingue como pionero a nivel 
nacional en la implementación del 
programa "Municipios Resilientes", 
en colaboración con la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU), lo 
cual ha permitido una respuesta rápi-
da y efectiva ante desastres naturales 
como el actual.

El protocolo de atención estable-
cido en este marco ha facilitado la 
disponibilidad de refugios y recursos 
presupuestarios necesarios para ha-
cer frente a situaciones de emergen-
cia de esta índole, subrayó Ayala Ca-
marillo.

En medio de este panorama, las 
autoridades locales continúan traba-
jando arduamente para asegurar que 
las familias afectadas reciban el apo-
yo necesario mientras enfrentan esta 
difícil coyuntura. °REDACCIÓN
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SE ACABARÁ LA 
ENTREGA IRREGULAR DE 
PLAZAS MUNICIPALES 
CON CHEDRAUI: MORENA
Puebla, Pue. La dirigente estatal 
del partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), Olga Lucía 
Romero Garci-Crespo afirmó que la 
administración entrante del alcalde 
electo, José Chedraui Budid termi-
nará con malas prácticas de otor-
gar bases a trabajadores del Ayun-
tamiento de Puebla en el cierre del 
periodo, donde no se puede verificar 
que sean legales.

TRANSICIÓN, NO SE ENTORPECERÁ
Olga Lucía Romero Garci-Crespo 
aseguró que no descuidará sus fun-
ciones dentro de Morena por estar al 
frente de la Comisión de Finanzas en 
el equipo de transición del goberna-
dor electo, Alejandro Armenta Mier. 
                °AURELIA NAVARRO

Morena mantiene lucha para tumbar 
engaño electoral del Néstor Camarillo
Puebla, Pue. El representante del parti-
do Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) ante el Instituto Nacional Elec-
toral (IEE), Alfonso Bermúdez, acusó que 
Néstor Camarillo Medina intentó hacer de 
forma extemporánea una asamblea ejidal 
para justificar su llegada al Senado de la 
República bajo la representación indígena.

Bermúdez dijo que el procedimien-
to que inició Morena se mantiene firme 
con la aportación de pruebas en contra 
del engaño electoral que el militante del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
hizo dentro de este proceso electoral del 
2 de junio.

“Nosotros no nos doblamos, vamos 
para adelante, (…) es un procedimien-
to que está corriendo en manos de la 
Sala Regional. Contamos con todos los 
elementos, queremos sólo que se haga 
justicia a los pueblos y representaciones 
indígenas”.

Indicó que Morena la semana pasada 
presentó parte de las últimas pruebas en-
tre las que se incluye esta convocatoria 

que estaba haciendo para una asamblea 
ejidal fuera de tiempo solo con la finalidad 
de justificar su adscripción indígena.

Alfonso Bermúdez precisó que el tema 
de Néstor Camarillo tendrá que desaho-
garse antes de que este tome protesta 
como parte de una curul en el Senado de 
la República para la nueva Legislatura. 

        °AURELIA NAVARRO
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Pobladores de Tepeaca intentan 
hacer justicia por su propia mano
Tepeaca, Pue. En la localidad de San Pa-
blo Actipan perteneciente al municipio de 
Tepeaca un grupo de ciudadanos hartos 
de incremento de robo la noche de este 
lunes incendiaron una patrulla.

Y es que versiones de algunos testi-
gos dan a conocer que un sujeto inten-
taba robarse, un vehículo cuando unas 
personas se dieron cuenta y empezaron 
a pedir apoyo llegando a la gente enarde-

cida que intentaron lincharlo al presunto 
del encuentro.

Al lugar arribaron elementos de Se-
guridad Pública y Policía Estatal que 
después de un diálogo entre autoridades 
municipales y estatales con la ciudadanía 
llegaron a la conclusión de entregarles al 
presunto delincuente a los elementos, y 
como manera de de presión.

Un grupo de ciudadanos le prendió 

fuego a una de las unidades de Seguri-
dad Pública los hechos se registraron en 
la localidad de San Pablo Actipan en la 
calle 5 Oriente, preocupante la situación 
que viven ya algunos ciudadanos al no 
confiar en la policía de los municipios.
 Y ante el hartazgo quieren hacer justicia 
por su propia mano sin medir las conse-
cuencias de estos hechos lamentables.
           lUZ MARIA ZAYAS

TRAS CATEO EN 
ACATZINGO, PAREJA SE 
RESISTÍA A SER DETENIDA 
Y LE DISPARAN A 
PERSONAL DE LA FISCALÍA
Por el delito de homicidio simple in-
tencional, la Fiscalía General del Es-
tado de Puebla logró la vinculación 
a proceso de Carlos N. de 45 años y 
Victoria N. de 24 años, detenidos du-
rante un cateo en Acatzingo.

Como se informó en conferencia de 
prensa, el 14 de junio de 2024 agentes 
investigadores dieron cumplimiento a 
una orden de cateo en el Barrio San 
Gabriel donde el imputado apuntó y 
accionó un arma larga contra el perso-
nal de la Fiscalía, sin lograr lesionarlos 
debido a que el arma se encasquilló.

Los investigadores detuvieron a Car-
los N. junto con Victoria N. quien tam-
bién se encontraba en el lugar portando 
un arma de fuego larga, además en el 
mismo sitio se aseguraron armas largas 
con cargadores, más de 300 cartuchos, 
granadas, lanza granadas y droga.

Luego de que la Fiscalía formulara 
imputación y presentara datos pro-
batorios ante el Juez de Control, el 
22 de junio de 2024 se dictó auto de 
vinculación a proceso contra ambos 
presuntos responsables quienes con-
tinuarán bajo la medida cautelar de 
prisión preventiva oficiosa.La Fiscalía 
del Estado continúa con la investiga-
ción por su posible participación en 
otros hechos delictivos. REDACCIÓN

INTENSA LLUVIA CAUSA 
ENCHARCAMIENTOS Y 
DAÑOS VEHICULARES EN 
TEXMELUCAN
San Martín Texmelucan, Pue- Las 
lluvias registradas durante la madru-
gada de este martes han causado 
encharcamientos en varios puntos de 
Texmelucan, afectando a numerosos 
automovilistas.

Muchos conductores han solicita-
do el apoyo de bomberos para drenar 
el agua, ya que varios vehículos su-
frieron daños al caer en baches.

En el centro de la ciudad, espe-
cialmente en la periferia del mercado, 
también se han registrado estanca-
mientos de agua. En el boulevard 
Xicoténcatl, un estacionamiento en 
Plaza Crystal cobra 14 pesos a cada 
vehículo para permitirles pasar y evi-
tar los encharcamientos.

Sin embargo, algunos conducto-
res que se han negado a pagar han 
quedado atrapados y con daños en 
sus vehículos.

Una situación similar se presenta 
en el puente de Santa Catarina Hue-
yatzacoalco, donde cada temporada 
de lluvias el puente que cruza debajo 
de la autopista se inunda, impidiendo 
el paso de vehículos. CAROLINA GALINDO

Una mujer es hallada sin vida y con el rostro destrozado en Tianguismanalco

Atlixco, Pue.- Femina de apróximada-
mente 36 años de edad fue localizada sin 
vida en un paraje solitario de la localidad 
de San Juan Tianguismanalco, ubicado 
hacia las faldas del Popocatépetl, confir-
maron autoridades de seguridad pública.

De acuerdo a los datos en la carpeta 

de investigación FGEP/CDI/FEIDVGCM/
ATLIXCO-I/007653/2024, la víctima pre-
sentaba fuertes huellas de violencia.

“Tenía su cara casi destrozada y ade-
más en varias partes de su cuerpo, tenía 
heridas contundentes de arma blanca”, 
señalaron autoridades.

Una llamada de alerta a las oficinas 
de la policía del municipio mencionado 
obligó a los elementos a desplazarse 
hasta la zona conocida como el cerro de 
Nanacaxa, perteneciente a la comunidad 
de San Francisco Buena Vista, y en los 
límites con Atlixco. REDACCIÓN
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P A R A  L A S  P E R S O N A S  T R A N S ,  H A B L A R  D E  S U

I D E N T I D A D  D E  G É N E R O  D U R A N T E  L A  P R I M E R A

E N T R E V I S T A  P R O V O C A  A N S I E D A D  Y  M I E D O 

A L  R E C H A Z O  O  A  Q U E D A R  E X P U E S T A S .

30 NE W S W EEK E S PA N O L .CO M

César Augusto Nava, asistente de 
dirección general en Organon, una 
empresa farmacéutica considerada 
uno de los Mejores Lugares para Tra-
bajar LGBTQ+.

Desde hace varios años, Organon, 
que se especializa en salud para la 
mujer, creó un Employee Resource 
Groups (ERG) PRIDE. Este grupo in-
cluye a integrantes de la comunidad 
LGBTQ+ y aliades de todas las áreas.

“Tenemos varias actividades que 
hemos gestionado. Y una realidad 
es que hemos aprendido muchos los 
unos de los otros. Para eso se está 
formando el ERG y se está dando 
un verdadero sentido a la palabra 
comunidad. Pero también es impor-
tante en este proceso de aprendizaje 
que hemos aprovechado para gene-
rar alianzas para ampliar nuestra 
perspectiva”, afirma Kevin Adame, 
especialista de branding, comuni-
cación y ASG de Organon y líder del 
ERG Pride.

Pero también este equipo ha dado 
seguimiento a la contratación de 
personas trans.

EL RETO Y LA EXPERIENCIA
EN 2021, EQUIDAD MX PRESENTÓ EL 
Manual de Inclusión de Personas 
Trans en los Espacios Laborales. El 
documento busca ser una guía pú-
blica y gratuita para las empresas e 

Las organizaciones deben tener 
claro cómo actuar y también ser flexi-
bles, ya que una persona trans puede 
tener su documentación actualizada 
con su identidad de género o con la 
identidad asignada al nacer. Lo que sí 
deben asegurar es que, hecha la con-
tratación, la documentación interna 
sea con la identidad de género con la 
que se identifica el colaborador.

“Es bastante importante sentirte 
seguro en tu empresa, en tu lugar de 
trabajo, ya que prácticamente esta-
mos ahí ocho, nueve, diez horas. El ir 
con miedo, con el temor de ‘me van 
a discriminar o van a hacer algún 
comentario’ no está padre. Creo que 
es bueno unir fuerzas, hacer sinergia 
con los demás compañeros”, expresa 

MPRENDER EN EL CAMINO 
de la diversidad, equidad, 
inclusión y pertenencia no 
es un asunto sencillo para 
una empresa u organiza-
ción. No basta solo con la 

voluntad, pues se requieren acciones 
concretas, apertura para ejecutar los 
cambios necesarios y firmeza contra 
la intolerancia.

Para la inclusión de personas trans 
las empresas deben estar comprome-
tidas a pasar por ajustes administra-
tivos en procesos de reclutamiento 
y atracción de talento, acciones de 
sensibilización y capacitación para 
todos los integrantes de la empresa, 
e incluso detalles en infraestructura, 
como es el caso de los baños.

En la sociedad poco incluyente surgen empresas que abren sus 
puertas a la comunidad trans; no obstante, hacerlo representa 

importantes retos.

EL LARGO VIAJE 
HACIA LA INCLUSIÓN

E

LGBTTTIQ+
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que necesitamos mejorar y estamos 
en ese camino”, dice.

Y reconoce que encontraron temas 
de cultura laboral que necesitaban 
seguir madurando. “Necesitamos se-
guir reforzando temas de sensibiliza-
ción. No todas las personas estamos 
en el mismo voy a llamarle nivel de 
conciencia respecto a estos temas, 
respecto a lo que la comunidad trans 
pasa en su día a día. Transitan por 
muchas injusticias. Hay cosas que 
adaptar en nuestras prácticas todavía 
para poder hacer un mejor lugar para 
las personas trans, pero estamos en 
ese camino”, agrega.

EL CUIDADO 
DE LOS DETALLES
EQUIDAD MX DESTACA LA IMPORTAN-
cia de que las empresas cuenten con 
un marco normativo interno capaz 
de salvaguardar los derechos funda-
mentales de las personas trans. Esto 
va desde dejar claro que no se tole-
ran actitudes de discriminación o 
acosos, hasta promover una agenda 
de diversidad e inclusión.

mas se encuentran con dificultades 
al insertarse laboralmente debido a 
que buscan posiciones de liderazgo 
con gran visibilidad dentro de la or-
ganización”, resume el documento.

Esto se pone a prueba cuando una 
empresa decide poner manos a la 
obra; en el caso de Organon, la con-
tratación de un hombre trans ha sig-
nificado un reto para muchos proce-
sos y personas de la organización.

Luis Alberto Flores, especialista 
de Procesos y Proyectos en el Área 
de Operaciones Técnicas Farmacéu-
ticas, ofrece detalles de esta expe-
riencia.

“Esto viene de la iniciativa Contra-
ta LGBT en alianza con Casa Frida, 
un gran aliado en temas de diversi-
dad e inclusión. Para nosotros ha 
sido una etapa de muchos aprendi-
zajes. Cuando inicialmente pudieras 
pensar que es fácil y que estamos 
preparados, te das cuenta de que no. 
Realmente hay retos, hay cosas en las 

instituciones comprometidas con 
la inclusión de personas trans. Esto 
como una alternativa para garanti-
zar seguridad, comodidad, respeto 
y desarrollo saludable del talento 
trans, maximizando su integración 
laboral y previniendo discrimina-
ción o acoso.

“Para las personas trans, insertar-
se al mundo laboral es todo un reto. 
Uno de los mayores problemas es la 
falta de conocimiento de empresas 
con políticas de inclusión trans. Por 
otra parte, hablar de su identidad de 
género durante la primera entrevis-
ta provoca ansiedad y miedo a ser 
rechazada o quedar expuesta. Asi-
mismo, las oportunidades laborales 
para las personas trans son mayor-
mente para puestos operativos y no 
para puestos gerenciales o directivos. 
Sin embargo, así como hay personas 
trans con una formación académica 
incompleta, otras tienen una forma-
ción académica muy alta; estas últi-

DURANTE LAS ENTREVISTAS debe evitarse exponer al candidato a preguntas  
innecesarias e incómodas que no se relacionan con sus capacidades laborales.

VO C E S A L I A DA S
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Y reconoce que encontraron temas 
de cultura laboral que necesitaban 
seguir madurando. “Necesitamos se-
guir reforzando temas de sensibiliza-
ción. No todas las personas estamos 
en el mismo voy a llamarle nivel de 
conciencia respecto a estos temas, 
respecto a lo que la comunidad trans 
pasa en su día a día. Transitan por 
muchas injusticias. Hay cosas que 
adaptar en nuestras prácticas todavía 
para poder hacer un mejor lugar para 
las personas trans, pero estamos en 
ese camino”, agrega.

EL CUIDADO 
DE LOS DETALLES
EQUIDAD MX DESTACA LA IMPORTAN-
cia de que las empresas cuenten con 
un marco normativo interno capaz 
de salvaguardar los derechos funda-
mentales de las personas trans. Esto 
va desde dejar claro que no se tole-
ran actitudes de discriminación o 
acosos, hasta promover una agenda 
de diversidad e inclusión.

mas se encuentran con dificultades 
al insertarse laboralmente debido a 
que buscan posiciones de liderazgo 
con gran visibilidad dentro de la or-
ganización”, resume el documento.

Esto se pone a prueba cuando una 
empresa decide poner manos a la 
obra; en el caso de Organon, la con-
tratación de un hombre trans ha sig-
nificado un reto para muchos proce-
sos y personas de la organización.

Luis Alberto Flores, especialista 
de Procesos y Proyectos en el Área 
de Operaciones Técnicas Farmacéu-
ticas, ofrece detalles de esta expe-
riencia.

“Esto viene de la iniciativa Contra-
ta LGBT en alianza con Casa Frida, 
un gran aliado en temas de diversi-
dad e inclusión. Para nosotros ha 
sido una etapa de muchos aprendi-
zajes. Cuando inicialmente pudieras 
pensar que es fácil y que estamos 
preparados, te das cuenta de que no. 
Realmente hay retos, hay cosas en las 

instituciones comprometidas con 
la inclusión de personas trans. Esto 
como una alternativa para garanti-
zar seguridad, comodidad, respeto 
y desarrollo saludable del talento 
trans, maximizando su integración 
laboral y previniendo discrimina-
ción o acoso.

“Para las personas trans, insertar-
se al mundo laboral es todo un reto. 
Uno de los mayores problemas es la 
falta de conocimiento de empresas 
con políticas de inclusión trans. Por 
otra parte, hablar de su identidad de 
género durante la primera entrevis-
ta provoca ansiedad y miedo a ser 
rechazada o quedar expuesta. Asi-
mismo, las oportunidades laborales 
para las personas trans son mayor-
mente para puestos operativos y no 
para puestos gerenciales o directivos. 
Sin embargo, así como hay personas 
trans con una formación académica 
incompleta, otras tienen una forma-
ción académica muy alta; estas últi-
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innecesarias e incómodas que no se relacionan con sus capacidades laborales.
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E
l senador morenista Ricardo Monreal, presidente de 
la Junta de Coordinación Política (Jucopo), informó 
que el gasto por la elección de jueces, magistrados 
y ministros, contemplados en la reforma judicial del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, podría 

costar entre 3 mil y 3 mil 500 millones de pesos, recursos que 
incluso podrían salir de los propios fideicomisos del Poder 
Judicial. 

“Mucha gente se pregunta cuánto costará organizar la 
elección de los mil 600 ministros, jueces y magistrados. En 
un cálculo aproximado que hemos hecho con actuarios y con 
personal del INE, a quien se le faculta esta responsabilidad, 
podría erogarse entre 3 mil y 3 mil 500 millones de pesos”, dijo 
durante la tercera sesión de los Diálogos Nacionales sobre la 
Reforma al Poder Judicial. 

La cifra contrasta con un cálcu-
lo preliminar realizado por la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), que estima que un proceso 
de elección popular para personas 
juezas, magistradas y ministras se-
ría de 22 mil millones de pesos, cifra 
equivalente al 2% del gasto de inver-
sión física presupuestaria, subsidios 
para el sector social y para todas las 
entidades federativas del país.

PREVÉN USAR UNA PARTE DE 
FIDEICOMISOS DEL PODER JUDI-
CIAL 
Durante el evento, Monreal también 
aseguró que por única ocasión se 
podrían destinar parte de los 23 mil 
millones de pesos que tienen los fi-
deicomisos del Poder Judicial de la 
Federación para esta elección. 

“La propuesta de reforma establece que luego de que está 
sea aprobada se llevarán a cabo los actos y procesos necesa-
rios para extinguir los fondos, los fideicomisos, los mandatos, 
los contratos análogos que no se encuentren previstos en una 
ley secundaria, así también se establece un plazo de 90 días 
para integrar la totalidad de los recursos con dichos rema-
nentes. Los recursos serán concentrados en la tesorería de la 
federación”, dijo. 

Sin embargo, sus dichos también contrastan con lo ex-
presado por el propio presidente Andrés Manuel López 
Obrador, que en octubre de 2023 propuso que los 15 mil 
millones de pesos contemplados en los 13 fideicomisos del 
Poder Judicial -extintos por el Gobierno- fueran para re-
construcción y damnificados en Acapulco.

También contrasta con lo expresado anteriormente por 
el diputado morenista Ignacio Mier, autor de la iniciativa 

para la desaparición de los fideicomisos e impulsor de la 
propia reforma judicial, que en octubre del 2023 aseguró 
que el dinero que se recuperara de estos fondos del Poder 
Judicial se destinarían a las pensiones para personas con 
discapacidad. 

Pese a lo anterior, en el foro de este martes, el propio 
diputado Ignacio Mier volvió a mencionar los fideicomisos 
del Poder Judicial, esta vez para garantizar que incluso es-
tos fondos estarían dentro de la discusión a la reforma al 
Poder Judicial. 

“Hay dos fideicomisos que están alojados, fuera de ley, 
pero que están alojados con participación aportaciones de 
los trabajadores en el Consejo de la Judicatura Federal, pero 
incluso ellos, el propio décimo transitorio de la iniciativa con-

sidera su respeto a las aportaciones 
y a los derechos adquiridos por los 
trabajadores”, dijo.

SHEINBAUM PIDE REVISAR 
FACTIBILIDAD DE ELECCIÓN 
Al respecto, la presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum, dijo que duran-
te los foros se tendrá que revisar la 
factibilidad de la elección de jueces, 
magistrados y ministros en relación 
a su costo.

“Me contaba el otro día la Secre-
taría de Gobernación, dice el Institu-
to Nacional Electoral (INE) que po-
dría costar 7 mil millones de pesos, 
entonces no puedes estar haciendo 
una elección cada tres meses, hay 
que revisar todo eso para ver la fac-
tibilidad”, comentó en conferencia de 
prensa. 

Asimismo, indicó que no se opo-
ne a que la sustitución de las personas juzgadoras se haga de 
manera gradual pero este será otro de los temas que deberá 
analizarse durante los foros acerca de la reforma. 

“Hay muchos abogados y personas dedicadas a derecho 
que están de acuerdo en la elección de jueces. Hay quien 
plantea que está bien, pero que no sea todo al mismo tiempo 
sino que sea escalonado. Hay que escucharlos a todos, pero 
qué bueno que se esté dando esta discusión porque se escu-
cha a todas las posiciones”, dijo. 

“El Poder Judicial de hoy ya no solo invade las compe-
tencias del Poder Legislativo al anular leyes con argumentos 

de procedimientos, ni siquiera con argumentos de fondo, 
sino que además libera delincuentes”. @Claudiashein habló 
sobre la reforma judicial y negó que vaya a dar… pic.twitter.

com/rUt2bYIut0
— Animal Político (@Pajaropolitico) July 2, 2024
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Durante el evento, Mon-
real también aseguró 

que por única ocasión se 
podrían destinar parte 
de los 23 mil millones 

de pesos que tienen los 
fideicomisos del Poder 

Judicial de la Federación 
para esta elección. 

Reforma judicial: Morena 
calcula gasto de elección 
de jueces, magistrados y 

ministros en 3 mil 500 mdp
El monto calculado para la elección podría  

cubrirse con una parte de los recursos de los  
fideicomisos del Poder Judicial, según indicó el  

senador Ricardo Monreal.

POR: ALFREDO MAZA
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